



Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Eficaz serenidad de la entrega-recepción

A seis días del fin del sexenio, a pesar de su intenso activismo y actividad, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y la calidez de su persistente popularidad, el presidente sabe que son las postreras giras y eventos de su mandato.

Quizá por ello la presidenta electa **Claudia Sheinbaum** no publicita más allá de lo indispensable las decisiones trascendentales que toma para arrancar a toda marcha en octubre y trata de dejar el espacio para el presidente que ya se va.

Por lo pronto, sofocó las grillas contra **Rogelio Ramírez de la O**, y aseguró la coordinación del fiscal general de la República, **Alejandro Gertz Manero**, en el sexenal programa de seguridad. ¿Para qué interferir si ella tiene para sí todo un sexenio?

Misión: que Morena sea eficaz aparato ideológico

Una de las tareas de **Luisa María Alcalde**, nueva dirigente de Morena, y de **Andrés Manuel López Beltrán**, titular de organización, será crear una maquinaria más sólida, estructurada y eficaz que la movilizadora para ganar las elecciones presidenciales.

Y si, a través del Instituto de Formación Política la misión es hacer de esa maquinaria un potente aparato ideológico que no será "partido de Estado", ¿acaso el partido será versión laica y moderna analogía laica de la romana inquisición?

Impensable que la misión de Morena fuera una versión laica de "policía religiosa" o de "comisarios políticos", pues sigue vigente el retrato que hizo **Porfirio Díaz** de los mexicanos: "es más difícil gobernarlos que arrear guajolotes a caballo". Dirán que son otros tiempos, sí, pero somos los mismos.

¿Quién pone orden en programas sociales?

Los equipos del próximo gobierno han detectado durante los procesos de entrega-recepción algunos, digamos agujeros negros, en la operación de los programas sociales, que deberán taparse para aprovechar mejor el presupuesto.

No necesariamente se habla de desvíos que impliquen corrupción, sino de prácticas poco ordenadas y reglas de operación que tienen que revisarse, para evitar que en algunas dependencias les estallen petardos a los nuevos directivos.

La discrecionalidad, han comprobado, produce desorden y el desorden, en muchos casos, puede ser más costoso que la corrupción, es más difícil detectarlo y, ante el desorden, ocurre lo del viejo refrán: "en arca abierta, hasta el justo peca".

Notas en remolino

A seis días del fin del sexenio, todo parece indicar que el coordinador de la mayoría morenista en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, podría dejar para octubre algunas de las reformas pendientes...

¿Cómo diseñará el INE las boletas para elegir a los jueces sin rostro incluidos en la reforma judicial?

¿Cómo sabrá el pueblo sabio quiénes son? ... ¡Qué alivio! Dijeron Luisa María Alcalde y Andrés Manuel López Beltrán, pues ya expresó su público respaldo a su elección en Morena el gobernador de Nayarit.

¿Alguien le explicó a don **Miguel Ángel Navarro** que para nombrarlos su respaldo nunca hizo falta? ...

Cuidado, los inversionistas chinos planean producir con algunos insumos mexicanos y así ponerles "Hecho en México" ... Implacable **Thomas Sowell** dio la receta para para decir la verdad, toda la verdad y quedar impune: "O se dice anónimamente o póstumamente" ...